

# Orfeón de Obreros

Algo que en verdad hemos olvidado; es el orfeón de obreros, sin embargo esta humilde asociación es digna de que se le estimule; á ella pues, van estas líneas.

Hace pocos meses se fundó el orfeón de obreros, gracias á la iniciativa y esfuerzo de don José J. Vargas Calvo, maestro entusiasta por todo adelante en el arte musical, y á pesar del poco tiempo ya en varias ocasiones han dado los obreros pruebas de adelanto; también es de justicia consignar el nombre del obrero D. Juan Arias, que se ha empeñado porque este cultivo moral no decaiga.

Es innegable que esta moral é instructiva educación, beneficia grandemente á los obreros que en ella toman parte, desde luego que la música los atrae y llama para que abandonen garitos y demás centros de corrupción.

La clase obrera debe elevar su nivel moral, si quiere hacerse acreedora á que se le respete y se le tome en cuenta en la balanza de la civilización.

Sobran medios para que avance todo aquel que quiera avanzar. No se acuse estrechez y falta de diversiones para justificar el degeneramiento moral, no; para huir de los vicios está el libro, el estudio, la música, los paseos.

De mucho interés para nosotros y falta grande hace, la creación de centros obreros donde se verifiquen veladas, conferencias y todo aquello que significa adelanto moral.

Estos centros son de urgencia.

Los obreros que reciben clases de música con el maestro Vargas Calvo, deben guardarle gratitud, por que no son todos los filántropos del arte en este mundo de egoísmos.

Lo que ahora falta es que no decaiga tan bello esfuerzo para buen nombre de los obreros que toman parte en el Orfeón.

Para el maestro, para Arias y para todos los obreros allí congregados va el aplauso sincero de este periódico.

## No olvidarse, Obreros

El próximo domingo se verificará una reunión con el objeto de tratar asuntos de importancia para la «Sociedad de Trabajadores.»

Antiguo local, á las 7 p. m.

Ya lo saben, pues, los socios.

## Oro en polvo

Cuán rápidos progresos haría la instrucción general y cuántos trabajos científicos se efectuarían si el Presupuesto de Instrucción Pública percibiese solamente la mitad de las sumas destinadas al odioso arte de la destrucción!

¡Amor á la patria! ¡Gloria militar! Habréis inflamado los corazones, habréis soliviantado los pueblos durante largas generaciones, hasta el día en que la humanidad, llegada á la edad de la razón, se asombre de esta noble barbarie y sonreirá ante los laureles otorgados á los Césares por los pueblos primitivos.

FLAMMARIÓN

## Los títulos académicos

no deben corromperse

Ajenos á toda personalidad y mirando únicamente el bien del País, daremos mas tarde á nuestros lectores la lista de algunos empleados que deben

gan el sueldo de su título *sin ser este universitario*, y como esto es grave por las consecuencias que pudieran sobrevenirle á la Nación ocupando puestos de Ingenieros en la Sección de Caminos sin ser en realidad dichos Jefes, mas que Agrimensores de títulos Legislativos; llamamos la atención á quien corresponda á fin de que para el bien del país se coloque en los puestos Públicos á Ingenieros de título *Académico y no Legislativos*.

*El País ante todo*

## Prensa de oposición

Elemento de buen Gobierno es la existencia de los periódicos que, bien por haber formado parte del bando ó de los bandos contrarios al que subió al Poder, ó bien por estar siempre prontos á levantar su voz de protesta contra los avances de cualquiera de los poderes que forman el Estado, en detrimento de los intereses generales, vienen á constituir la verdadera salvaguardia de éstos.

País en donde la verdadera prensa de oposición ha sentado sus reales, forzosamente ha de ser país bien gobernado.

Deber de todos los ciudadanos es, pues, cuidar porque la semilla de esa hermosa planta no se pierda, para bien de ellos mismos.

Conviene, sí, saber cultivarla, á fin de que sus frutos no resulten venenosos y vengan á ser un foco de general corrupción, en que el buen decir y las sanas intenciones quedan perjudicados.

No deben los periodistas, que por cualquier motivo defienden á los gobernantes del momento, hacer imprimir en su hoja diaria frases de tal modo intencionadas contra los periódicos de oposición, que, sin convencer á nadie, no vengan á ser más que la misma flecha envenenada que sólo se diferencia de la primera en que del otro lado de la trinchera la lanzaron.

Si la prensa de oposición ataca injustamente, discútanse los hechos y procurese llevar al convencimiento del público que lee, la buena intención en que el acto ó los actos del gobernante se inspiraron.

Además, la oposición no siempre está en error. Ocasiones hay en que, pasión aparte, el respeto á la Constitución y demás leyes de la República son objeto de olvido por parte de quienes más presentes debieran tenerlas, y entonces no cabe para los olvidadizos defensa alguna razonable y la severa mirada de la opinión pública y la frase dura de corrección lanzada por los diarios opositoristas, viene á ser un castigo merecido.

No tratemos, pues, de arrancar de nuestro suelo, por ningún motivo, la hermosa y útil planta que se llama prensa de oposición. Cultivemósla á fin de que sus frutos sean cada vez más sabrosos, y formemos con sus hojas las coronas que han de ceñir la frente de los hombres de gobierno que respetan la libertad.

JUSTUS

De «El Comisionista»

## No equivocarse

mi Sastrería, que le dará á usted por un colón un traje que legítimamente vale cuarenta y seis ó en cambio un sobretodo

No pierda tiempo, no vacile usted y suscribase al Sorteo Semanal de Trajes

en la

Sastrería de Gonzalo Artavia

situada 475 varas al Sur de la Catedral. El bello sexo obtendrá en la misma forma ELEGANTES SOBRETODOS

## Nueva Directiva

Santa Ana, noviembre 20 1910

Señor Secretario de la Sociedad de Trabajadores

San José

Señor:

Tengo el honor de manifestar á usted para que por su digno medio llegue al conocimiento de esa Honorable Institución, que el día 8 del corriente, fecha del aniversario de la Sociedad, tomó posesión la nueva Junta Directiva que funcionará hasta igual fecha, del año de 1911, la cual quedó constituida de la manera siguiente:

Presidente, don Pedro Miguel Meléndez; Vicepresidente, don Ezequiel Aguilar; primer Vocal, don José Gárett; segundo, don Nicolás de J. Escobar; tercero, don Camilo Carranza; cuarto, don Pedro J. Revollo; quinto, don Gonzalo Cotera; sexto, don Presentación Melara; Fiscal, doctor Rafael A. Orellana; Tesorero, don Joaquín Cordero Morales; Secretario, el que suscribe, y Prosecretario, don Napoleón Reyes B.

Haciendo votos por el engrandecimiento progresivo de esa asociación, me es honroso suscribirme del señor Secretario atto s. s.,

M. CABEZAS P.  
Srio.

## Notas que conviene leer

Como verán nuestros lectores, el periódico tuvo un atraso, el cual obedece á cuestiones ajenas á nuestra voluntad, por lo tanto pedimos á ellos disculpa por la falta.

Con el presente número vencen los cuatro de diciembre.

Como este periódico no cuenta con dinero de ninguna subvención, ni posee imprenta ú otros gajes que le afiancen, por lo tanto suplicamos á los agentes se sirvan enviar el dinero una vez cobrado porque cualquier retención va en perjuicio del periódico que por estas causas obedecen sus atrasos.

Para evitarnos dificultades, no se devuelven originales, salvo cuando el interesado venga por ellos.

No se admiten artículos injuriosos, ni comunicados que no sean de interés general, ni trabajos sobre partidismo político. Esto más de una vez se ha dicho, pero algunos han confundido la labor de este órgano ó no la han interpretado é insisten enviando trabajos que no son para este periódico. Así, pues no nos cansaremos de repetirlo.

En los lugares donde no tenemos agentes sirvanse enviar los suscritores el pago aunque sea en estampillas, porque á la verdad, creemos que esto no se atan dificultoso. ¿La dirección? muy fácil, tómelas Ud: Señor Administrador de «HojaObrera», apartado 270. ¡Ya ve, sencillísimo!

Mucho lo sentimos, pero nos vamos á ver en el penoso caso de publicar á los ex agentes que contestaron nuestras *lorosas cartas* con el fúnebre silencio.

Alerta, pues, y no lo extrañen.

También recordamos á nuestros suscritores no atrasen el pago de recibos, porque esto nos perjudica; además no es justo que por \$ 0 25 tenga el circulador que hacer tres ó cuatro viajes.

Este periódico es el órgano MAS BARATO DEL PAÍS, porque la suscripción

mensual vale una peseta y lleva cerca de tres planas de lectura; ¿por qué entonces tanta dificultad para el pago en algunos que se hacen *rejejos para aflojar la pesetilla?*

## La Zapatería «El Gremio»

ES LA MEJOR

Está recién establecida y ya goza de justa y reconocida fama.

Todo el público acoge el buen trabajo que allí se ejecuta y la baratura de sus precios.

300 varas al Sur de la Botica Francesa.

## Relojería Suiza

de Alcides Chapatte

Gran surtido de joyas y relojes de primera clase y al alcance de todos los bolsillos, por la baratura, todos garantizados.

## Busque ud. con preferencia

La Sastrería de Emiliano Carazo Puntualidad esmero, y buen gusto para el trabajo.

Avenida 12 Este, 50 varas de la pulpería

LA AURORA

La perfección de la moda exige el buen sombrero.

## LA PERFECCIÓN

DE MANUEL F. PALOMO

es la más acreditada sombrerería Ocurra Ud. Primera Avenida

25 varas al Oeste del Mercado

DOCTOR  
ANTONIO MARIA SOTO  
ABOGADO Y NOTARIO

Cobra justamente lo que vale el trabajo cuando se hace, co nsidera al cliente, al pobre le sirve gratis.

DESPACHO  
frente á las Arcadas del Teatro Nacional

AL SUR DEL COLEGIO



Tintoreria Peralta

Tintas finas, firmes y brillantes. Unico 'mportador del famoso negro alemán para seda y lana No empleo ácidos ni demás ingredientes dañinos.

Buen trabajo Precios Bajos

José Vte. Peralta

DE SEÑORITAS

Doctor F. E. FONSECA GUTIÉRREZ

MÉDICO

DESPACHO EN LA BOTICA DEL COMERCIO ESPECIALISTA

en las enfermedades de los niños y venéreas

Imprenta Lines, San José